



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
28 de abril de 2017  
Español  
Original: francés

## Comité encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2017  
22 a 31 de mayo y 12 de junio de 2017

### Informes cuatrienales sobre el período 2012-2015 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo\*

#### Nota del Secretario General

#### Adición

## Índice

	<i>Página</i>
1. Brot für Alle . . . . .	2
2. Coordination Française pour le Lobby Européen des Femmes . . . . .	3
3. Fondation Connaissance et Liberté . . . . .	5
4. Fondo para el Desarrollo Energético Sostenible . . . . .	5
5. Graines de Paix . . . . .	7
6. Organisation Mondiale des Experts-Conseils Arbitres . . . . .	8
7. Tour Opération et Initiatives . . . . .	9
8. Union Internationale des Huissiers de Justice et Officiers Judiciaires . . . . .	10
9. Vida Ascendente Internacional . . . . .	11

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



## **1. Brot für Alle**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

Brot für Alle es una organización decidida a lograr un mundo más justo. La política de desarrollo constituye el núcleo de su labor, que gira en torno a dos temas fundamentales: el derecho a la alimentación y la relación entre las empresas y los derechos humanos.

#### **Objetivos**

La organización es la sección de las iglesias protestantes suizas dedicada a las cuestiones de desarrollo. A través de las actividades llevadas a cabo en el ámbito de la política de desarrollo, Brot für Alle pretende influir en la política y la economía a nivel tanto nacional como internacional para lograr un desarrollo justo y sostenible. La organización concientiza a la población suiza sobre las cuestiones Norte-Sur y establece vínculos con otras organizaciones suizas, europeas e internacionales. Asimismo, ayuda a sus asociados del Sur a reivindicar sus exigencias políticas y sus derechos, a fortalecer su capacidad, a luchar contra la injusticia y a crear redes y sinergias. La labor y los proyectos de la organización se financian principalmente mediante donaciones.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

Brot für Alle ayudó a su asociado del Ecuador a elaborar un informe paralelo y facilitar información adicional sobre casos de vulneración del derecho a la alimentación al Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales durante su 49º período de sesiones. También organizó un acto paralelo en el 21º período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos sobre el acceso a la tierra. La organización defiende, junto a sus asociados, la aplicación de las Directrices Voluntarias sobre la Gobernanza Responsable de la Tenencia de la Tierra, la Pesca y los Bosques en el Contexto de la Seguridad Alimentaria Nacional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). En colaboración con Action de Carême, una de sus organizaciones asociadas, Brot für Alle llevó a cabo en 2012 una campaña de sensibilización en Suiza relativa a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20). Las obras de la organización invitaron a dos asociados del Sur a participar en Río, a fin de que pudieran conversar con las delegaciones durante la Conferencia. Brot für Alle apoya la elaboración de una Declaración de las Naciones Unidas sobre los derechos de los agricultores y el resto de los trabajadores de las zonas rurales y respalda la coordinación de las delegaciones de agricultores y agricultoras de los países del Sur para que puedan colaborar con el correspondiente Grupo de Trabajo Intergubernamental y conversar con los representantes de sus respectivos países. La organización realiza una labor de promoción con los representantes de Suiza en favor del aumento de la protección de las agricultoras y los agricultores. Asimismo, realiza un seguimiento de las actividades del Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre la cuestión de los derechos humanos y las empresas transnacionales y otras empresas, así como de las medidas orientadas a aplicar en Suiza los Principios Rectores de la Organización sobre las Empresas y los Derechos Humanos. Actualmente, el Gobierno de Suiza está elaborando la estrategia de las Naciones Unidas relativa a la aplicación de los Principios Rectores

en el país, y la organización forma parte del grupo de ONG participantes en las consultas al respecto.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Brot für Alle y dos de sus asociados del Sur participaron en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible de 2012 (Río+20). La organización asistió también, en calidad de observadora, a las últimas sesiones del Grupo de Trabajo Intergubernamental del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas celebradas en Ginebra en relación con la Declaración sobre los derechos de los agricultores y el resto de los trabajadores de las zonas rurales. Cada año, representantes y asociados de Brot für Alle participan en el Foro de las Naciones Unidas sobre las Empresas y los Derechos Humanos. En 2014, la ONG colaboró en la organización de un acto paralelo en el marco de dicho Foro en torno al tema “Privatización de las vías de recurso y derechos humanos: redefinición de los mecanismos de presentación de reclamaciones”.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Brot für Alle mantiene contacto con los Relatores Especiales de las Naciones Unidas y realiza un seguimiento de la labor del Representante Especial del Secretario General de las Naciones Unidas para la cuestión de los derechos humanos y las empresas transnacionales y otras empresas, además de defender el respeto de los principios en esta materia por parte de las empresas suizas.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha respaldado el logro de los Objetivos primero y séptimo mediante el apoyo de los correspondientes proyectos. Asimismo, hizo un seguimiento de la definición de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y se mantiene en contacto con el organismo suizo de cooperación en relación con la integración de estos en los programas y proyectos en curso. Las actividades de Brot für Alle se centran en el logro de los ODS 2, 12 y 13.

## **2. Coordination Française pour le Lobby Européen des Femmes**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000**

#### **Introducción**

Coordination Française pour le Lobby Européen des Femmes (CLEF) es un órgano de coordinación nacional integrado por 65 asociaciones feministas que trabajan en todas las esferas de los derechos de la mujer. Su labor persigue el reconocimiento y la materialización de la igualdad de género con miras a la creación conjunta de una sociedad unida y responsable. La organización apoya las medidas orientadas a garantizar los derechos y la igualdad en Europa y forma parte de un movimiento solidario con las mujeres de todo el mundo, en particular con aquellas que viven en la región euromediterránea y los países francófonos.

#### **Objetivos**

CLEF trabaja para lograr el reconocimiento y la materialización de la igualdad de género con el fin de que mujeres y hombres construyan juntos una sociedad responsable y solidaria. Para ello, la organización lleva a cabo actuaciones en diversas esferas: la promoción de la paridad entre los géneros y el emprendimiento de las mujeres, la lucha contra la violencia contra la mujer y el extremismo

religioso, el apoyo a las mujeres migrantes, la lucha por la igualdad profesional, la garantía del acceso a la salud y los derechos reproductivos y la mejora de la situación de la mujer en el ámbito deportivo.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

- En 2012, CLEF formó parte del grupo de trabajo encargado de redactar el séptimo informe presentado por el Gobierno de Francia en relación con la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (CEDCM).
- En 2013, la organización participó en una reunión del grupo de trabajo encargado de elaborar el informe relativo a dicha Convención.
- En 2015, la organización diseñó el proyecto “*Tour de France d’égalité*” (“El Tour de Francia de Igualdad”) para promover la CEDCM. Asimismo, envió un mensaje a la Unión Europea para solicitar su apoyo a la Plataforma de Acción de Beijing y pedirle que se comprometiera a promover los derechos de la mujer y a invertir en esta esfera.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

- En 2012, la organización participó en el 56º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer como miembro de la delegación de Francia.
- El 7 de marzo de 2013, durante el 57º período de sesiones de dicha Comisión, CLEF organizó un taller paralelo titulado “La violación como crimen de lesa humanidad: acabar con la impunidad”.
- En 2014, la ONG participó en el acto paralelo organizado por la Asociación Regard des Femmes en torno al tema “Consolidación de los derechos de la mujer en el ámbito del registro de los nacimientos en favor del acceso integral de las niñas a los programas de desarrollo”, celebrado durante el 58º período de sesiones de la mencionada Comisión.
- La organización asistió asimismo a la reunión regional de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Europa (CEPE) sobre el examen al cabo de 20 años de la aplicación de la Declaración y la Plataforma de Acción de Beijing, celebrada del 3 al 5 de noviembre de 2014 en Nueva York.
- En 2015, la organización participó en el 59º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y presentó una declaración escrita. El 14 de marzo de 2015, durante dicho período de sesiones, organizó también un taller paralelo titulado “Por la aplicación universal del Convenio de Estambul y la creación de un dispositivo de seguimiento y evaluación de los mecanismos internacionales contra la violencia contra la mujer”.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En 2015, como parte de los preparativos de la 21ª Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), la organización firmó, en calidad de miembro del grupo sobre cuestiones de género y justicia climática, el llamamiento del Consejo Superior de Igualdad Profesional entre Hombres y Mujeres a apoyar a las mujeres frente al

cambio climático. También organizó un taller en paralelo a dicha Conferencia sobre el tema “Las feministas y su labor en favor de la justicia climática”.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se ha especificado ninguna iniciativa.

### **3. Fondation Connaissance et Liberté**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2008**

##### **Introducción**

Fondation Connaissance et Liberté es una institución nacional haitiana creada en 1995 y reconocida como entidad de utilidad pública por el Gobierno de la República de Haití.

##### **Objetivos**

La misión de la organización es ayudar a construir una sociedad democrática, justa y solidaria. Sus ámbitos de actuación son la educación, la ciencia, la cultura, el desarrollo comunitario y el medio ambiente.

##### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

##### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna contribución.

##### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna participación.

##### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

En 2014, el Secretario General de las Naciones Unidas invitó a la organización a formar parte de un grupo de alto nivel encargado de crear un banco científico para los países menos adelantados.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se ha especificado ninguna iniciativa.

### **4. Fondo para el Desarrollo Energético Sostenible**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000**

##### **Introducción**

El Fondo para el Desarrollo Energético Sostenible es una asociación sin fines de lucro regulada por la legislación francesa y formada por diversas empresas del sector de la energía y personas físicas expertas en economía del desarrollo, energía y cambio climático. La organización se creó en 1992 en el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo celebrada en Río

de Janeiro, siendo sus primeros miembros las siete principales compañías eléctricas (grupo E7) de los países del Grupo de los Siete (G7).

### **Objetivos**

La labor del Fondo para el Desarrollo Energético Sostenible se centra en promover las energías renovables, aplicar el mecanismo de desarrollo de Kyoto y garantizar el acceso universal de los países en desarrollo a la energía por medio de la realización de estudios e inversiones en proyectos acordes con los principios del desarrollo sostenible.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

En 2014, la organización modificó su nombre, su composición y su domicilio en París a raíz de la ampliación de su número de miembros y de los cambios de enfoque de algunos de ellos.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

El Fondo apoyó la Iniciativa “Energía Sostenible para Todos” del Secretario General y contribuyó con su actuación a que las Naciones Unidas aprobasen el Objetivo 7 de Desarrollo Sostenible (ODS 7), relativo al acceso universal a la energía, durante el período de sesiones de la Asamblea General correspondiente a 2015.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

El Fondo participó activamente en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20) celebrada en junio de 2012 y organizó un importante acto paralelo para promover sus objetivos en apoyo de los esfuerzos del Secretario General de la Organización.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

- El Fondo apoya la Iniciativa “Energía Sostenible para Todos” a través de la Oficina de las Naciones Unidas en Viena.
- Asimismo, ha venido participando anualmente en los períodos de sesiones del Foro sobre la Energía celebrados en Viena y Nueva York.
- También ha tomado parte activa en los actos organizados con motivo de la celebración de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) desde sus comienzos, incluidos los que tuvieron lugar durante su 21<sup>a</sup> edición en París en diciembre de 2015.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El Fondo ha participado activamente en los esfuerzos emprendidos por la Unión Africana, Francia y Europa con el objetivo de electrificar África en colaboración con el Banco Africano de Desarrollo (programa de la Iniciativa Africana en favor de las Energías Renovables), así como en el cumplimiento de los compromisos de financiación. También es miembro fundador de la asociación Africa Grid, que engloba a las empresas dedicadas a la electrificación del continente africano.

## 5. Graines de Paix

### Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012

#### Introducción

Graines de Paix es una organización no gubernamental (ONG) dedicada a la educación para la paz tanto intercultural como general. La organización diseña actividades e instrumentos educativos orientados a promover el establecimiento de relaciones pacíficas y prevenir la violencia.

#### Objetivos

La labor de la organización hace hincapié en aquellos valores humanos potencialmente comunes, en el carácter inadmisibles de la violencia y en la práctica de comportamientos reflejos de carácter pacífico con miras a mitigar y frenar la violencia.

#### Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios importantes.

#### Contribución a la labor de las Naciones Unidas

No se ha especificado ninguna contribución.

#### Participación en reuniones de las Naciones Unidas

- En 2013, la organización participó en la reunión celebrada sobre el tema “La paz positiva y la agenda para el desarrollo después de 2015”, así como en una reunión de alto nivel organizada en torno al derecho humano a la paz en el marco de los actos conmemorativos del Día Internacional de la Paz.
- En 2014, la organización participó también en una conferencia de Michael Moller sobre las funciones de las Naciones Unidas de cara a Ginebra y viceversa. Además, Graines de Paix participó periódicamente en reuniones acerca del derecho humano a la paz, la educación sobre este derecho y la educación en favor de la cultura de paz.

#### Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

En 2014, la organización se convirtió en miembro de la red de institutos de investigación africanos de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y de fundaciones para la promoción de la cultura de paz.

#### Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Las actividades de la organización se hallan en consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio y los principios del desarrollo sostenible con el fin de promover una educación de calidad.

- En 2012, gracias a la alianza establecida entre el Ministerio de Educación de Côte d’Ivoire y Graines de Paix, se puso en marcha un programa cuatrienal de educación permanente orientado a convertir en norma escolar el diálogo, la cooperación, el respeto y la inclusión. En los últimos tres años del período que abarca el informe, el programa capacitó a 300 instructores locales, que a su vez impartieron formación a 19.919 docentes de enseñanza primaria. A día de hoy, el número de beneficiarios periódicos de la mejora de los planteamientos

educativos de los docentes y de los enfoques pedagógicos en favor de la educación de calidad asciende a 519.546 niños.

- Graines de Paix ha elaborado una serie de manuales didácticos y folletos destinados a los alumnos de enseñanza primaria que conforman la colección denominada *Growing Up in Peace (Crecer en paz)*. Tales manuales incluyen diversas actividades y facilitan una experiencia interactiva que estimula la reflexión a partir de los cuatro años de edad. Gracias a este método, los alumnos pueden perfeccionar sus habilidades personales y sociales, entre ellas, el respeto, la consideración, la bondad, la empatía, la ayuda mutua, etc., además de habilidades cognitivas como la reflexión, el discernimiento, etc. Estas diversas aptitudes contribuyen a aumentar la autoestima, a prevenir la violencia, a predecir el resultado de las acciones y a establecer relaciones armoniosas, lo que en general influye positivamente en el rendimiento escolar de los alumnos.
- Asimismo, la Fundación Éducation 21 incorporó la colección *Grandir en paix (Crecer en paz)*, publicada por la editorial Loisirs et Pédagogie, en su catálogo de recursos didácticos sobre educación para el desarrollo sostenible.

## **6. Organisation Mondiale des Experts-Conseils Arbitres**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996**

#### **Introducción**

Organisation Mondiale des Experts-Conseils Arbitres (OMECA) nace de la voluntad de hombres y mujeres generosos conscientes de la importancia del papel que desempeñan los expertos, abogados y magistrados de todos los ámbitos en la transformación de la sociedad mundial y, en particular, de los países menos adelantados que son Estados Miembros de las Naciones Unidas.

#### **Objetivos**

Desde su fundación, OMECA ha creado diversas oficinas en todo el mundo donde se reúnen hombres y mujeres altamente cualificados con respecto a sus esferas de especialización en Alemania, Inglaterra, Italia, Suiza, España, Portugal, Argelia, Túnez, Marruecos, África, Jordania, el Líbano, los Estados del Golfo y los Estados Unidos de América, entre otros territorios.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

- OMECA asistió al noveno congreso de expertos internacionales celebrado en la sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en París del 27 al 29 de enero de 2014.
- Asimismo, participó en la conferencia sobre los bosques que tuvo lugar en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra el 21 de marzo de 2014.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Véase lo indicado anteriormente.

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna cooperación.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se ha especificado ninguna iniciativa.

**7. Tour Opération et Initiatives****Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012****Introducción**

Tour Opération et Initiatives (TOI) es una organización no gubernamental con sede en Kinshasa, en la República Democrática del Congo, que colabora con varias instituciones públicas y es miembro permanente de la correspondiente Comisión Nacional de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

**Objetivos**

Los objetivos de la organización son los siguientes: reducir la pobreza en las zonas rurales fomentando la participación de la población en el desarrollo sostenible; promover el comercio; impulsar la protección y la participación de la población facilitando información fiable y acceso universal a la educación, la seguridad alimentaria y la atención primaria de la salud; apoyar la lucha contra el VIH/SIDA y las enfermedades endémicas; respaldar la lucha contra el calentamiento de la Tierra y la deforestación; luchar contra la corrupción, el abuso de drogas y todas las formas de violencia contra la mujer y la niña; y formar, informar y educar a la población en general acerca de la tecnología de la información.

**Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización presidió y facilitó la celebración de una serie de reuniones, talleres y seminarios sobre el VIH/SIDA, las cuestiones de género, los derechos de los pueblos indígenas o pigmeos y el consumo abusivo de estupefacientes. En colaboración con las ONG Swiss Village y Hope for the Future, el Gobierno del Japón, el Departamento de Desarrollo Internacional del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), TOI organizó en la ciudad de Kinshasa diversas reuniones, talleres, seminarios y cursos de formación sobre los agentes contaminantes y la energía.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

TOI asistió a la 18ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático celebrada en Doha del 26 de noviembre al 8 de diciembre de 2012.

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna cooperación.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

- A fin de reducir la pobreza, TOI ayudó a promover la producción de los principales cultivos estacionales de maíz, mandioca, calabaza y cacahuete en la provincia de Bandundu.
- También organizó en 2013 seis conferencias sobre energía en otras tantas ciudades de la República Democrática del Congo, junto con el Departamento Nacional de Energía del Ministerio de Desarrollo Rural de dicho país, así como una serie de conferencias en las afueras de Kinshasa sobre el SIDA y las cuestiones de género.

## **8. Union Internationale des Huissiers de Justice et Officiers Judiciaires**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996**

#### **Introducción**

Union Internationale des Huissiers de Justice et Officiers Judiciaires (UIHJ) es una organización creada en 1952 que, en 2015, englobaba a los miembros de las organizaciones representantes del sector de los agentes y funcionarios judiciales de 87 países de los continentes americano, africano, asiático y europeo.

#### **Objetivos**

El objetivo principal de UIHJ es representar a sus miembros ante las organizaciones internacionales, así como garantizar la colaboración con los organismos profesionales nacionales y la aplicación de los tratados internacionales. La organización se esfuerza por promover ideas, iniciativas y proyectos orientados al logro de avances y mejoras en materia de independencia de la figura del agente judicial.

UIHJ colabora precisamente en las actividades de estructuración del sector de los agentes judiciales, en particular mediante su participación en la creación y el desarrollo de organizaciones profesionales nacionales con miras a su integración como entidades afiliadas de la organización.

Asimismo, colabora en misiones de examen ante los Gobiernos y organismos internacionales.

Por último, la organización promueve, allí donde las circunstancias lo permiten, la creación de un cuerpo de agentes judiciales formado por profesionales y juristas de alto nivel que cumplan la doble función de agentes encargados de la entrega de notificaciones tanto judiciales como extrajudiciales y ejecutores de resoluciones judiciales.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

Tras la proclamación del Día Mundial del Agente Judicial en 2008, UIHJ aspira a instaurar, en colaboración con el resto de los profesionales del sector jurídico, el Día Mundial de las Profesiones Jurídicas. El principal objetivo es conseguir que esta jornada se incluya entre los Días Mundiales proclamados por las Naciones Unidas.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en el 67º período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas celebrado en octubre de 2012.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

- En 2012, UIHJ se convirtió en miembro observador de la Comisión de las Naciones Unidas para el Derecho Mercantil Internacional (CNUDMI) y asistió al período de sesiones de dicha Comisión;
- En abril de 2013, la organización participó en un grupo de trabajo de la CNUDMI;
- En septiembre de 2013, UIHJ participó en la tercera reunión de funcionarios judiciales africanos y europeos de la CNUDMI celebrada en Lomé (Togo) en torno al tema “El funcionario judicial como agente de la gobernanza jurídica y la celebración del 20º aniversario de la creación de la Organización para la Armonización del Derecho Mercantil en África (OHADA): un modelo para los magistrados de los países africanos y europeos”.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Como respaldo a los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), UIHJ ha llevado a cabo, entre otras, las siguientes actividades:

- En octubre de 2013, la organización impartió formación en Kosovo a representantes del Ministerio de Justicia en materia de asistencia jurídica internacional.
- Entre abril y noviembre de 2013, la organización llevó a cabo en Hungría cuatro seminarios de capacitación en el marco de un proyecto de la Unión Europea y la Cámara Nacional de Funcionarios Judiciales.
- En noviembre de 2013, UIHJ participó en la iniciativa sobre el estado de derecho dirigida a los países de Asia Central.
- En febrero de 2014, la organización firmó un acuerdo de cooperación concertado entre la Escuela Regional Superior de la Magistratura (ERSUMA) y el centro de formación de OHADA en la República Democrática del Congo.
- En 2014, UIHJ firmó un acuerdo de cooperación con el Tribunal de Justicia del Caribe.
- La organización participó en la primera reunión Asia-Europa de funcionarios judiciales celebrada en Bangkok (Tailandia) del 17 al 21 de abril de 2014, con el fin de facilitar el intercambio de buenas prácticas con nueve países de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental, a saber: Brunei Darussalam, Camboya, Filipinas, Indonesia, Malasia, República Democrática Popular Lao, Singapur, Tailandia y Viet Nam.

## **9. Vida Ascendente Internacional**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000**

#### **Introducción**

Vida Ascendente Internacional (VMI) se creó en 1985 para ampliar las actividades de la ONG Vie Montante France al plano internacional. En la actualidad,

la organización cuenta con 33 países miembros afiliados o asociados y con contactos en una decena de países más.

### **Objetivos**

El aumento de la esperanza de vida ha llevado al surgimiento de una nueva categoría social: antes de la senectud, existe un período vital que puede resultar de utilidad a la sociedad. El objetivo de VMI consiste en otorgar a dicho período todo el valor que merece, ayudando a las personas ancianas y jubiladas a convertir esta etapa vital en un período fructífero tanto para sí mismas como para el resto y a sentir que desempeñan una función valiosa mediante la profundización en su vida espiritual.

La organización coordina las iniciativas y los recursos puestos en práctica por los grupos de diversos países, planteando temas de reflexión y fomentando el intercambio de información sobre las actividades de las personas ancianas y jubiladas.

Cada movimiento se organiza a nivel nacional. La organización recibe diversos nombres en función del país: Vie Montante, Vida Ascendente, Life Ascending, Ascent, Mouvement Chrétien des Retraités, etc. Los coordinadores continentales mantienen reuniones periódicas con la Presidencia y el Comité Ejecutivo. Asimismo, VMI publica un boletín internacional trimestral en tres idiomas (francés, inglés y español) y cuenta con un sitio web.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

En octubre de 2014, la Asamblea General del Movimiento VMI, reunida en Namur (Bélgica), eligió un nuevo Comité Ejecutivo.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

- Desde 2011, la organización participa periódicamente en las reuniones del Grupo de Trabajo de ONG de Ginebra sobre el envejecimiento, lo que le permite realizar un seguimiento de las actividades llevadas a cabo por los diferentes foros de las Naciones Unidas y otras instituciones internacionales y no gubernamentales del mundo.
- Cada año del período que abarca el informe, VMI asistió a las ediciones del Foro Social del Consejo de Derechos Humanos organizadas en torno a los siguientes temas específicos: “Desarrollo y globalización centrados en las personas” (2012); “Los derechos de las personas de edad” (2014); y “El acceso a la asistencia sanitaria” (2015).
- La organización celebra el 1 de octubre de cada año el Día Internacional de las Personas de Edad.
- Rosa Kornfeld Matte, Experta Independiente en materia de envejecimiento, alentó a las organizaciones no gubernamentales internacionales (ONGI) dedicadas a este ámbito a recopilar datos en los diversos países con miras a redactar futuros informes sobre la vigilancia de los derechos de los ancianos.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

- Cada año, VMI participa en los tres períodos de sesiones del Consejo de Derechos Humanos que se celebran en Ginebra en los meses de marzo, junio y septiembre, así como en los actos paralelos organizados en las esferas del envejecimiento, la salud, la mujer y el maltrato.

- La organización asiste también a las sesiones de los comités temáticos que abordan estas cuestiones y a las reuniones organizadas por otros foros internacionales en el ámbito del envejecimiento, como la Comisión Económica para Europa, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT).
- En el marco del período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrado del 9 al 20 de marzo de 2015 en conmemoración del 20º aniversario de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, se dedicó una sesión específica a las mujeres de edad durante la cual la Experta Independiente, Rosa Kornfeld Matte, pidió a todos los Gobiernos que garantizaran la visibilidad de este tipo de mujeres.
- VMI participó en la Conferencia Ministerial de la OMS sobre la acción mundial contra la demencia, celebrada en Ginebra el 17 de marzo de 2015 bajo los auspicios del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna cooperación.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se ha especificado ninguna iniciativa.

---